

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU n°15

Mardi 13 mars 2018

Nombre de personnes présentes : 12

THEMES PROPOSES :

- l'égalité
- l'honnêteté intellectuelle
- sortir d'un échange différent de ce que l'on était auparavant

Thème retenu :

- **L'honnêteté intellectuelle**

Points principaux évoqués :

- reconnaître que notre idée peut être erronée, accepter que l'on se soit trompé
- accepter l'idée d'être en contradiction avec soi même
- ne pas laisser nos émotions prendre le pas sur la réalité des faits
- rechercher des sources fiables
- faire le rapport entre ce qui est dit et les faits qui suivent (seuls les faits ont raison)
- admettre que ce qui semble être de la malhonnêteté intellectuelle peut être au service d'une stratégie pour le bien d'un ensemble
- certains métiers doivent pratiquer plus que d'autres l'honnêteté intellectuelle : métiers de santé, juges, inventeurs de nouvelles techniques (effets sur la santé du micro-onde ?). A noter que l'inventeur de la bombe atomique (Oppenheimer) voulait au départ construire des centrales de production d'énergie. Cette invention a été utilisée contre l'être humain (Hiroshima, Nagasaki), ce qu'a dénoncé Einstein.
- certaines personnes sont, pour la plupart, reconnues comme pratiquant rarement de l'honnêteté intellectuelle : politiciens, espions...
- les artistes sont exempts de malhonnêteté intellectuelle : pas de jugement possible
- les traducteurs peuvent être difficilement reconnus comme malhonnêtes
- intellectuellement : de toute façon « traduire c'est trahir » (vient de l'expression italienne « traduttore, traditore »)
- dans le monde du travail, on peut être victime de personnes pratiquant une certaine malhonnêteté intellectuelle : favoritisme
- dans le monde du travail, on peut se sentir obligé d'être malhonnête intellectuellement pour combler, par exemple, certains vides d'emploi dans un curriculum vitae !
- comprendre les démarches intellectuelles des enfants avant de les qualifier de malhonnêtes